

Escala Crítica/Columna diaria

\*El fundador de Morena, plenamente incorporado a las campañas \*Propuestas para Centro: Romero, Gaudiano, Hernández y López

\*El debate sobre la relación medios y campañas políticas

Víctor M. Sámano Labastida

INCORPORADO de una u otra forma a las campañas electorales, Andrés Manuel López Obrador inició ayer en Paraíso una gira que lo llevaría por Comalcalco y Cárdenas, y que hoy lo conduce a Tacotalpa, Macuspana y Villahermosa. El ex candidato presidencial y líder de una importante fuerza política de las izquierdas, es un referente de por lo menos cuatro partidos políticos con registro: Morena, su partido; PRD, Movimiento Ciudadano y PT.

Pero también ha aparecido en los discursos de por cuatro aspirantes a la alcaldía de la capital tabasqueña, posición estratégica para la contienda de este 2015. Lo tiene Octavio Romero Oropeza, como el activo más importante de Morena; tanto que su imagen es utilizada en la campaña de ese partido y precisamente su actual visita a Tabasco tiene como objetivo apuntalar a los abanderado a diversos cargos de elección.

Pero también han tenido palabras de reconocimiento para el ex candidato presidencial Gerardo Gaudiano, del PRD; Rosalinda López, del PVM-PAN y Nelly Vargas, del Movimiento Ciudadano. Inclusive habría que recordar que en el 2009, durante las pasadas campañas intermedias, Evaristo Hernández buscó al macuspanense para tratar de lograr un acuerdo que le permitiera a Humberto de los Santos ser candidato de una coalición encabezada por los solaztequistas. Era entonces dirigente del PRD José Ramiro López Obrador.

Es cierto que Andrés Manuel está recorriendo todo el país y su visita a Tabasco no es una excepción en la agenda de Morena. Durante la semana estuvo en Chiapas y de estas tierras se irá a Campeche. Aunque ya estamos en tiempos de campaña, esta gira del ex candidato presidencial inició desde principios de año como “conferencias colectivas sobre la situación socioeconómica y política de México”.

Como parte de su acción proselitista a favor de los candidatos de Morena, en mayor próximo regresará a Tabasco. Anunció que el 18 de mayo presentará en Villahermosa su nuevo libro “El Poder en el Trópico”, donde dijo que dedica un capítulo con una propuesta para reconstruir “el Paraíso”. Anteriormente estuvo en la entidad para presentar otro libro “Neoporfirismo: hoy como ayer”, ocasión en la que pidió el apoyo para Octavio Romero y para José Eduardo Beltrán, este último candidato a la diputación por el cuatro distrito.

## OTRAS PROPUESTAS

POCO a poco se han ido conociendo las propuestas de los aspirantes a los diversos cargos que se disputarán este 7 de junio. Hay quienes ya las tienen integradas en un documento y otros más que las van dosificando según el foro y el avance de las campañas. Se entiende que al final deberán incorporar las inquietudes y planteamientos de los ciudadanos y grupos organizados. En el caso de la capital tabasqueña, referí en este espacio lo adelantado por Octavio Romero en su Plan ORO; Gerardo Gaudiano en sus Propuestas para transformar Centro y las de Evaristo Hernández, ex alcalde.

La candidata común de los partidos Verde y Acción Nacional, Rosalinda López Hernández, quien llegó al Congreso local como diputada del PRD, aclaró que no es candidata de ninguno de esos dos partidos y se oferta como una propuesta ciudadana. Pero también expresa sus críticas a “la llamada izquierda” que votó por la reforma fiscal y energética.

Convencida de que el Partido Verde cumplirá con los resolutivos de los tribunales electorales respecto a las denuncias sobre la propaganda de ese partido, López Hernández manifiesta su respeto y reconocimiento a López Obrador.

De Centro, López Hernández resume en tres las prioridades para la población y para “rescatar” el municipio: Seguridad, agua potable, suficiente y de calidad, y empleo.

En el caso de la seguridad, planteó el uso de la tecnología, rescate de los espacios públicos, adecuación de las políticas sociales en las zonas más marginadas, así como un proyecto de coadyuvancia con los gobiernos federal y estatal.

En el caso del empleo, Rosalinda López planteó fomentar las obras en el municipio con presupuesto propio y una eficiente administración. Tomó como referente la campaña del PVEM con los vales para el primer empleo.

Por lo que hace al drenaje, agua potable y alcantarillado, la abanderada azul verde impulsa un plan maestro a corto, mediano y largo plazo, para un cambio paulatino de la red. De igual manera habla de un consejo ciudadano que esté pendiente de las licitaciones de las obras públicas.

## MEDIOS Y PARTIDOS

DE MANERA quizá lenta, pero mucho ha cambiado en las condiciones de competencia electoral y participación política en Tabasco. Sobre todo si tenemos como referencia lo que ocurría en la entidad hace apenas unos treinta años cuando el PRI, como partido casi único, contabilizaba hasta el 95 por ciento de los votos a su favor. Oficialmente la oposición era inexistente.

Escrito por Editor

Sábado, 25 de Abril de 2015 00:45 -

---

Este columnista tuvo oportunidad ayer de participar en un foro sobre los medios de comunicación y los procesos electorales. En un panel en el que compartí con Karina López y Alejandro Pazos, organizado por el Tribunal Estatal Electoral de Tabasco (TET).

Ahí me referí a algunos de los factores que han influido en una mejor obertura de las campañas políticas y una mayor participación ciudadana. Mencioné ente otros el desarrollo socioeconómico, teniendo como eje los flujos migratorios y de poder resultado de la explotación petrolera y el impulso a una economía de servicios; las transformaciones tecnológicas que facilitaron el acceso y la distribución de la información; las reformas legales, como espacios de mayores derechos pero en algunos casos de limitaciones; los cambios en los propios medios de comunicación.

Habrà oportunidad de compartir con usted mis reflexiones en este materia. El foro y los participantes en estas jornadas aportaron importantes elementos para los comunicadores. (vmsamano@yahoo.com.mx)